

# **Pfarrgemeinderat der Pfarrei St. Clemens, Mayen**

---

## Protokoll der 12. Sitzung des Pfarrgemeinderates

**Datum:** Montag, 15.01.2018 19:00 Uhr Pfarrhaus St. Clemens

**Anwesende:**

Manuela Helmes, Christel Kaes, Marion Kalt, Ursula Karduck, Jutta Konzer, Andreas Konzer, Karoline Kronz, Silke Küpper, Paulraj Arulandu

**Entschuldigt:** Peter Degen, Anja Grenzhäuser

### **TOP 1: Begrüßung und geistlicher Impuls**

Begrüßung durch Andreas Konzer, geistlicher Impuls durch Silke Küpper

### **TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 23.10.2017**

Das Protokoll wurde ohne Änderungen verabschiedet. Es wird vereinbart, dass das Protokoll nach 14 Tagen von Andreas Konzer an die Homepage zur Veröffentlichung weitergeleitet wird.

### **TOP 3: Planungen 2018, Gottesdienst, Osternach, Pfarrfest**

#### **3.1. Planungen 2018**

Die von Andreas Konzer weitergeleiteten Termine für 2018 wurden besprochen. Ergänzt wurde die Bornhofenwallfahrt am 16.06.2018.

Für das Cafe nach dem Hochamt wurden zwei Termine festgelegt:

am 11.03.2018

am 10.06.2018

#### **3.2. Gottesdienst gestaltet vom PGR**

Termin für ein Vorbereitungstreffen wurde vereinbart für Montag, den 19.02.18 um 19:00 Uhr im Pfarrhaus St. Clemens. Der Gottesdienst ist für Sonntag 10:30 am 11.03.2018 in Verbindung mit dem Kaffee nach dem Hochamt vorgesehen.

Erstes Brainstorming:

- Motto: „Was uns bewegt“
- Fürbitten gestalten, z.B. für alle ehemaligen Pfarrgemeinderäte
- Auf den Ursprung der Pfarrgemeinderäte durch das 2. Vatikanische Konzil hinweisen.
- Gestaltung mit neuer geistlicher Musik, Lied zur Kommunion
- Danksagung/ Meditation

#### **3.3 Osternacht**

Da Andreas und Jutta Konzer wegen einem Familientreffen nicht dabei sein können, wird Andreas an alle PGR-Mitglieder die Liste mit den erforderlichen Planungsschritten mailen. In der Osternacht sind Christel Kaes, Ursula Karduck, Karoline Kronz, Silke Küpper, Paulraj Arulandu dabei.

Wein besorgt Andreas Konzer im Vorfeld, ebenso besorgt Manuela Helmes beim Hühnerhof Graul die Ostereier.

Saft für die Messdiener besorgt Silke Küpper.

Herr Brötz organisiert die Tische und Gläser. Tische, Brotkörbe und Eier sind eine ½ Stunde vor dem Gottesdienst vorzubereiten.

### **3.4. Pfarreienfest**

Termin: am 26.08.2018

Motto: Das Motto aus den vorhergehenden Jahren wird wieder aufgegriffen.

Verpflegung:

Es wird beraten und anschließend entschieden, dass wie letztes Jahr 2 Suppen mit Würstchen und Brötchen angeboten werden sollen.

Andreas Konzer wird Getränke Weber ansprechen und für den Termin buchen.

Weitere Punkte:

- Musikalisches Programm evt. durch eine kleine Musikgruppe oder „Rudelsingen“
- Anfragen ob die Messdiener einen Stand machen wollen
- Anfragen ob die Familienbildungsstätte einen Stand macht
- Anfrage durch Silke Küpper, ob die Einrichtungen der Behindertenhilfe von St. Raphael wieder mitwirken wollen.
- Gottesdienstgestaltung Rücksprache mit Thomas Schnorr und dem Familiengottesdienstkreis
- Gottesstückchen in der Heilig Geist Kapelle
- Marion Kalt wird klären, ob die Kitas mitwirken evt. um den vorhanden Wasserspielplatz zu betreuen oder in anderweitiger Form.
- Doodle-Listen mit Rainer Bous und Gerd Kohlhaas anpassen und auf der Homepage veröffentlichen lassen.

Ein Vorbereitungstreffen wird bei der nächsten Innenstadtpfarreien Sitzung am 26.02.2018 terminiert, damit Mitglieder aus anderen PGR oder weitere Interessiert mitwirken können.

## **TOP 4: Beiträge aus den Gremien, Arbeitsgruppen**

### **4.1 Pfarreienrat**

- In Hausen finden 1x mtl. Kinderkirche statt
- Rieden und Volkesfeld beabsichtigen in Zukunft zur Pfarrei Mayen hinzuzukommen
- Es werden Unterstützer für die Öffentlichkeitsarbeit gesucht

## **TOP 5: Kita**

Keine besonderen Infos.

## **TOP 6: Verschiedenes**

- Paulraj Arulandu hat ab 2016 eine Fortbildung für den Beerdigungsdienst abgeschlossen und wird in Kürze die offizielle Beauftragung erhalten.
- Es gibt für die Firmung 150 Anmeldung und 55 Katecheten.
- Ein Pfarrbus wird voraussichtlich angeschafft, Sponsoren sind soweit schon gefunden.
- Die Pfarrgemeinde St. Clemens will wie in der letzten Sitzung bereits besprochen die Tafel-Sammlung unterstützen. Die Veröffentlichung im Pfarrbrief hat nicht geklappt u.a. weil es offensichtlich bei einem einheitlichen Termin bleiben soll. Es wird deshalb beschlossen, dass ab März 2018 mit der Tafelsammlung begonnen werden soll, d. h. mit der nächst möglichen Veröffentlichung im Pfarrbrief.

Silke Küpper holt Informationen bei den Ansprechpartnern der Tafel, Herrn Bernard und Frau Proft-Michels ein. Es gibt scheinbar schon viele organisatorische Absprachen und Abläufe, die uns nicht bekannt sind.

Manuela Helmes und Silke Küpper erklären sich bereit organisatorisch mitzuwirken. Es sollte im Bedarfsfall jedoch eine Regelung geben, wenn beide am Tafeltag verhindert sind.

- Es gibt eine Initiative durch Gertrud Scherf-Specht in Leben gerufen, um das Jugendhaus in St. Jost zu „retten“. Die Immobilie befindet sich im Eigentum der Pfarrgemeinde St. Clemens und ist verpachtet bzw. weiterverpachtet. Sie ist in einem äußerst schlechten Zustand. Andreas Konzer hat sowohl mit Gertrud Scherf-Specht als auch mit Frau Adler gesprochen. Ansprechpartner für die Initiative ist Frau Adler.

**Die nächster Termin findet im Pfarrhaus St. Clemens zur Vorbereitung des Gottesdienstes am 19.02.2018 um 19:00 Uhr statt. Geistlicher Impuls durch Karoline Kronz.**

Mayen, den 27.01.2018

gez. für das Protokoll

Silke Küpper